
Egregio Presidente, 

Gentili ed Egregi Consiglieri comunali, 

 

rispondo all’interpellanza presentata dal signor Mario Corti durante la seduta del 19 

dicembre 2023, riprendendo le domande poste. 

 

1. È in grado il Municipio di quantificare a quanto potrebbero ammontare le minori 

entrate per il nostro Comune?  

La riforma prevede alcune misure che andranno ad impattare anche il gettito fiscale 

comunale, e più precisamente: 

- Spese deduzioni professionali:2 la deduzione delle spese professionali 

aumenterà a CHF 3'000.00 nel 2024 e 2025 e passerà a CHF 3'500.00 nel 2026. 

Non è al momento possibile quantificare l’impatto sul gettito di questa 

modifica. A livello cantonale si prevede un impatto di 3.7 mio fino al 2025 e di 

7.3 mio a partire dal 2026. 

- Riduzione aliquota massima sul reddito dal 15.076% al 12% (riduzione graduale 

fino al 2030). Attualmente, non risultano contribuenti residenti con un reddito 

superiore a CHF 800'000.00 soggetti all'aliquota massima. Questa modifica non 

dovrebbe pertanto avere un impatto significativo su Brissago. 

- L’impatto maggiore per il Comune riguarda il taglio lineare del 1.66% 

dell’aliquota sul gettito generato dall’imposta sul reddito delle persone fisiche 

e dall’imposta alla fonte. Utilizzando i dati fiscali del 2020, con un gettito di circa 

4.2 milioni di franchi, e applicando una percentuale dell'1.42% (1.667% * 85%), 

si stima una diminuzione delle entrate di circa 60'000 franchi. Per quanto 

riguarda l'imposta alla fonte, l'impatto sarebbe di circa 10'000 franchi. 

Tenendo conto anche dell’impatto sull’imposizione della previdenza il Comune di 

Brissago incasserebbe da CHF 80'000.00 a CHF 100'000.00 in meno ogni anno. Oltre a 

questa riforma fiscale è importante ricordare che a partire dal 2025 entrerà in vigore 

la riduzione dall’8% al 5.5% dell’aliquota sulle persone giuridiche che comporterà una 

minore entrata di circa CHF 15'000.00. 

 

2. Un gruppo di Comuni si sta coalizzando per fare referendum contro questa 

riforma. Prevede il Municipio eventualmente di aderire in caso di referendum? 

Diversi Comuni hanno manifestato pareri negativi riguardo alla riforma, specialmente 

evidenziando il momento poco opportuno per attuarla. Tuttavia, non è stato inoltrato 

un referendum da parte dei Comuni, bensì vi è stato un referendum popolare. Di 

conseguenza, la questione sarà sottoposta al voto popolare. 

 

 


